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RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

 
Il giorno 20 Febbraio 2023 dalle ore 9.00 alle ore 13.30 si è svolta  in modalità virtuale la 

riunione del Consiglio Direttivo AIRO con il seguente Ordine del Giorno: 

 

Orario Argomento 

9.00 – 9.05 Approvazione OdG e verbale CD 23/1/23 

9.05 – 10.00 Congresso 2023 (P. Bonomo) 

10.00 – 10.20 Aggiornamento su contratto ER 

10.20 – 11.00 Segreteria AIRO 

11.00 – 11.15 Coffee break 

11.15 – 11.40 Ufficio Stampa (Pro Format) 

11.40 – 11.50 Aggiornamento progetto SUPER 

11.50 – 12.00 Rinnovo contratto Avv. Restuccia 

12.00 – 12.15 Relazione su Osservatorio della violenza (F. Lucà) 

12.15 – 12.45 Progetto LILT-AIRO (A. Ciabattoni) 

12.45 – 13.30 Varie ed eventuali 

13.30 Chiusura lavori 

 

Hanno partecipato, oltre ai Membri elettivi del CD, il Rappresentante del SSD MED36 (S. 

Pergolizzi), il Rappresentante del SNR (F. Lucà), il Segretario della Presidente (A. Stefanelli), il 

Segretario Amministrativo (G. Catalano), il Coordinatore della Commissione Scientifica (P. 

Bonomo), il Presidente AIRB (M. Scorsetti), il Coordinatore AIRO Giovani (V. Salvestrini), la 

Dott.ssa A. Ciabattoni, Pro Format, i Membri della Commissione Scientifica (M. Buglione, P. 

Ciammella, P. Franco, D. Genovesi, A. Merlotti, V. Nardone, C. Spatola, M. Trovò), la 

Segretaria AIRO (M. Cozzaglio), 

 

ore 9.00  

 

Presidente presenta l’ordine del giorno che si approva 

Si approva il verbale precedente del 23 gennaio 2023 

 

Congresso 2023 (P. Bonomo) 

Bonomo  

Ringrazia i componenti della commissione scientifica per il lavoro svolto. 

Propone il titolo del congresso 2023: Radioterapia oncologica: l'evoluzione al servizio dei 

pazienti. Propone di strutturare il congresso con un format un po' più snello rispetto alle scorse 

edizioni, dando allo stesso tempo maggiore visibilità ai contributi scientifici accettati per 

comunicazione orale, distinguendoli tra "best abstracts", "proffered papers" e "poster discussions".  

Suggerisce di mantenere la stessa metodologia per la valutazione delle comunicazioni orali 

selezionate (con coinvolgimento della commissione scientifica nella seconda fase) e di coinvolgere, 

oltre che i coordinatori, anche i consiglieri dei gruppi di studio. 

D’Angelillo è d’accordo con la riprogrammazione del format congressuale; propone di inserire uno 

spazio per le associazioni dei pazienti e di riproporre la tavola rotonda con i gruppi regionali. 
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Il CD approva le proposte di Bonomo e D’Angelillo 

Bonomo chiede appoggio collaborativo alla commissione scientifica per le associazioni dei 

pazienti, che viene identificato in Luca Tagliaferri (referente per AIRO). 

La Presidente propone di offrire ospitalità per la cena precongressuale del CD e per la notte anche ai 

giornalisti invitati alla conferenza stampa. Il CD approva.  

Si propone anche di concedere l’iscrizione gratuita al congresso a studenti di medicina del triennio 

clinico o neolaureati, selezionati dai docenti universitari. Il CD approva. 

 

Ore 10.10 la commissione scientifica abbandona 

 

Aggiornamento su contratto ER 

 

Presidente: aggiorna sul nuovo contratto stipulato con ER che prevede l’organizzazione del 

congresso 2023 a Bologna (alle condizioni già illustrate: 110 mila euro ad AIRO per la consulenza 

scientifica) e un’opzione sul 2025, alle medesime condizioni di costi e quota per AIRO). L’opzione 

dovrà essere confermata o disdetta entro il 30 novembre 2023 

 

Segreteria AIRO  
Presidente propone di aumentare il livello retribuivo e il debito orario alla Segretaria dell’AIRO 

Dr.ssa Michela Cozzaglio, di cui si apprezzano l’impegno, lo spirito propositivo, le competenze e, 

in sintesi, il prezioso contributo dato all’associazione. Il CD approva per cui sarà dato mandato al 

dr. Colella di stipulare un nuovo contratto con incarico a tempo pieno e passaggio di livello dal 3 al 

2. 

Si conferma inoltre la necessità di una persona di appoggio per le attività di segreteria e webinar, 

analogamente a quanto era già stato convenuto nel 2022 con l’assegnazione di un contratto di 

prestazione occasionale al sig. Ghirardi. Non essendo più possibile l’assunzione della medesima 

persona con la stessa configurazione, il CD concorda che la soluzione al momento migliore sia di 

offrire un contratto part-time a tempo determinato (per tutto il 2023) per un numero settimane di 16 

ore (il minimo consentito). Sarà dato mandato al dr. Colella di stipulare il contratto.   

 

11.00 

 

Ufficio Stampa (Pro Format) 

 

Proformat presenta l’attività svolta nel 2022.  

Catalano chiede se è possibile avere una raccolta della rassegna stampa 

Buglione se è possibile avere un rimando dei like sulle pagine Facebook in modo da valutare 

l’impatto dei post pubblicati. 

Proformat informa che dai feedback raccolti risulta un flusso crescente di interesse verso l’attività 

della radioterapia e sottolinea l’importanza delle collaborazioni con le associazioni dei pazienti 

sempre nell’ottica di una completa informazione. 

D’Angelillo propone a Proformat di prendere nota delle giornate dedicate all’oncologia (es. 

giornata mondiale del cancro) ed informare la commissione stampa di AIRO per programmare 

interventi sui media 

Krengli chiede se è possibile avere un supporto per promuovere l’orientamento degli studenti in 

medicina verso la specializzazione in radioterapia 

 

Aggiornamento progetto SUPER e rinnovo contratto avv. Restuccia 
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Presidente aggiorna sul contatto avuto, alla sua presenza, di Tagliaferri e di Cartia, con una ditta 

(l’unica di cui si è avuto un riferimento) per il preventivo riguardo allo sviluppo del progetto Super. 

La ditta si è impegnata a produrre un preventivo che sarà discusso al prossimo CD. 

La Presidente chiede se rinnovare il contratto con l’avvocato Restuccia. 

Il CD approva  

 

Relazione su Osservatorio della violenza (F. Lucà) 

Lucà relazione sull’osservatorio sulla violenza verso gli operatori sanitari, di cui lui è componente, 

e che ha tra gli obiettivi quello di monitorare gli eventi, che molto spesso non sono denunciati per 

cui si ha quindi scarsa conoscenza della reale dimensione del fenomeno. E’ stato elaborato un 

documento che sarà presentato al Ministro in marzo, ed una scheda di raccolta dati. Si valutando 

anche l’ipotesi di proporre che il personale sanitario nello svolgimento della sua attività sia 

qualificato, con decreto legge, come pubblico ufficiale. Sarà inoltre promossa la formazione del 

personale, che dovrà essere svolta dalle singole Aziende Sanitarie, per favorire l’identificazione 

degli atteggiamenti aggressivi da parte di pazienti e la conseguente messa in atto di azioni per 

prevenire eventuali conseguenze. 

Propone di un webinar sull’argomento. 

Il CD approva 

 

Progetto LILT-AIRO (A. Ciabattoni) 

La Dr.ssa Ciabattoni, insieme alla Dr.ssa Gregucci, espone esaustivamente quanto fatto nell’ambito 

del progetto LILT-AIRO sul tumore mammario. Gregucci presenta inoltre la app di contornazione e 

condivisione dei casi. Viene inoltre presentata l’attività formativa svolta, con produzione di 

materiale per le pazienti e di FAD asincrone per i medici (che possono essere resi fruibili entrambi 

anche sul sito AIRO). LILT ha dichiarato di avere molto apprezzato la puntuale rendicontazione 

economica eseguita da AIRO sulle spese sostenute . 

Per quanto riguarda le FAD la Presidente raccomanda una condivisone con la Prof.ssa Jereczek, 

responsabile della formazione. 

Lilt ha approvato la continuazione del progetto con un secondo finanziamento, la cui dimensione 

deve ancora essere definita. Ciabattoni ha predisposto affinché una quota del finanziamento sia 

elargita ad AIRO (Airo servizi) per attività inerente al trattamento mammario. Il CD si esprime 

favorevolmente. 

 

Varie ed eventuali 

 

Presidente: illustra la richiesta di patrocinio per una conferenza stampa di presentazione di un 

documento sul tumore della prostata promossa da fondazione ONDA; il CD si esprime nel non 

concedere il patrocinio, visto che non è stato coinvolto nessun radioterapista e alla conferenza 

stampa non ne è prevista la presenza.  

 

Presidente: in merito alla richiesta dell’associazione PALINURO di pubblicare i dati dei centri 

disponibili ad eseguire terapia trimodale per il ca. vescicale e visto che è attesa una risposta n tempi 

brevi si concorda: di chiedere ai centri che hanno risposto affermativamente alla survey se sono 

d’accordo alla pubblicazione sul sito di Palinuro (provvederanno i direttori dei singoli centri ad 

informare l’urologo e l’oncologo medico); di inviare a Palinuro l’elenco dei centri; di provvedere in 

un secondo tempo ad inviare una nuova survey specificandone con maggior chiarezza lo scopo; si 

occuperà dell’invio dell’elenco a Palinuro la Jereczek. 

La Presidente relazione sull’incontro avuto, inseme a Tagliaferri, con AIMAC/FAVO pein merito 

alla loro richiesta di aggiornamento dei dati sul sito “oncoguida”.  È stato chiesto di mandare ad 
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AIRO un documento in cui sia meglio specificato quale tipo di informazioni sono attualmente 

presenti sul sito in modo da visionarli e se necessario modificarli/integrarli. 

 

Si individuano le date dei prossimi CD: 

27 Marzo in presenza, 3 Maggio online e il 19 giugno in presenza. 

 

La riunione finisce alle ore 13.30 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


